



# Rundbrief

Ausgabe 16 - Dezember 2013

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

mit diesem Rundbrief möchten wir Sie über die zahlreichen Aktivitäten im Jahr 2013 und die neuen Termine 2014 informieren.

Ihnen allen wünsche ich ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gutes Jahr 2014.



Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

A handwritten signature in black ink that reads 'Ulrich Kaiser'.

## **Das war 2013**

Traditionell boten wir am **26. Januar** und **02. Februar** zwei Schnittkurse in Medenbach an. Hier nahmen insgesamt 72 Interessierte teil.

Am **02. März** pflegten wir wieder zusammen mit der Lehrerin Dr. Sabine Flügge die Streuobstwiese der Diltheyschule Wiesbaden und schnitten die 15 Obstbäume.

Am **15. März** führten wir die 12. Apfelweinprobe im Himmelreich durch, zu der sich 52 Interessierte eingefunden hatten. Neben 12 Apfelweinen genossen die Gäste den leckeren Handkäs' mit Musik des Hauses und das extra gelieferte Apfelwein-Kartoffelbrot vom Meddeler Bäcker aus dem Main-Kinzig-Kreis. Der

Familie Lommatzsch gilt unser herzlicher Dank für die freundliche Aufnahme und vorzügliche Ausrichtung.

Am **12. April** veranstalteten wir bei Erwin Bücher unsere 8. Apfelweinprobe im Ländchen. In Medenbach genossen etwa 100 Freunde des Stöffchens erst Erwins gute Küche und dann 12 Apfelweine aus der Region. Ganz herzlichen Dank nochmals an Erwin für die prima Unterstützung.

Am **09. Juni** beteiligte sich der Verein mit einem Stand am Erbenheimer Höfefest.

Am **30. Juni** feierten wir in Medenbach das 4. Apfelweinfest im Ländchen, welches unsere Wiesbadener Apfelweinkönigin Olga I. eröffnete. Bei bestem Wetter besuchten etwa 500-1.000 Interessierte das Fest, um regionale Speisen und Getränke zu verkosten. Informationen gaben wieder Naturschutzverbände, die Bio-Imkerei Honigsüß und der Meddeler Bäcker. Speziell für Kinder bot der Renettenhof Ponyreiten und die Töpferei Zinko aus dem Kannenbecker Land ein Kindertöpfeln an.

Am **07. Juli** fand im Besein der Wiesbadener Apfelweinkönigin Olga I und dem Medenbacher Ortsvorsteher Michael David die Einweihung unserer neuen Info-Tafel im Medenbacher Sortengarten statt.

Am **18. August** feierten wir in Medenbach bei anfänglich leichtem Nieselregen unser Sommerfest. Die Anwesenden genossen Krustenbraten, Hühnerbeine, eine Apfelweinprobe, Apfelsaft sowie Kaffee und Kuchen. Den Abschluss bildete ein Spaziergang in den Sortengarten. Unser Dank gilt allen Unterstützenden.

Am **19. und 20. August** unterstützten wir die Diltheyschule bei zwei Projekttagen. Am ersten Tag wurden Schülerinnen und Schüler durch die Breckenheimer Streuobstwiesen geführt, am darauf folgenden Tag wurden auf der Streuobstwiese der Schule mit Schülerinnen und Schülern 120 Liter Apfelmost gekeltert.

Am **28. und 29. September** stellten wir beim Erntedankfest der Wiesbadener Landwirtschaft eine Sortenausstellung mit 105 Fruchtproben, davon allein 81 Apfelsorten, vor. Unsere Apfelweinkönigin Olga I. wirkte am Stand mit.

Am **16. Oktober** besuchten wir die Hortgruppe an der KITA Delkenheim zu einem Keltertag.

Vom **28. bis 31. Oktober** fand zum zehnten Mal das Streuobstprojekt mit der Humboldt-Schule Wiesbaden statt. Am ersten Tag wurden die 24 Schüler der 5. Klasse durch die Breckenheimer Streuobstwiesen geführt. Die Apfellese der Schüler fand in Breckenheim bei Dietrich Kröger statt. Zum Abschluss kelterten die Kinder bei Dieter Engel ihren eigenen Apfelmost. Über das Projekt ist wieder ein Film (DVD) erstellt worden. Allen Helfern herzlichen Dank.

Am **02. November** kelterten wir mit den Schülerinnen und Schülern am Campus Klarenthal.

Unser Sortengarten, den wir immer wieder für Führungen nutzen (etwa im April für eine Familienführung, im Juli für den Betriebsausflug des Lehrerkollegiums der Diltheyschule oder aber im Oktober für eine Besuchergruppe aus NRW), ist nun vollständig mit 165 Bäumen (ca. 110 Apfelsorten) gefüllt. Derzeit stehen wir in Verhandlungen, um die südlich direkt angrenzende Fläche von 0,5 ha zu kaufen. Somit bekämen wir Platz für neue Bäume und weitere Sorten.

## **Termine**

In 2014 haben wir vorerst wieder zwei Schnittkurse geplant. Am **25. Januar und am 01. Februar 2014** treffen wir uns im Lung an der Straße zwischen Igstadt und Medenbach zum Schnittkurs an jungen und alten Obstbäumen. Beide Veranstaltungen beginnen um 14.00 Uhr und es wird heißen Apfelwein geben. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453 an.

Am **07. März 2014** wollen wir ab 18.30 Uhr unsere 13. Apfelweinprobe im Himmelreich bei Familie Lommatzsch mit 50 Personen durchführen.

Die Jahreshauptversammlung des Streuobstkreises wird am Freitag, den **14. März 2014** in Wiesbaden-Medenbach um 19.00 Uhr stattfinden. Eine schriftliche Einladung folgt noch.

Am **11. April 2014** wollen wir ab 18.30 Uhr unsere 9. Apfelweinprobe im Ländchen bei Erwin Bücher in Medenbach für ca. 65 Personen durchführen, bei der es neben schmackhaftem Essen auch wieder eine Führung durch diverse Apfelweine der Region geben wird.

**Ende April / Anfang Mai** werden wir in Heßloch zusammen mit dem Verein für Obst-, Garten- und Landschaftspflege Heßloch im dortigen Tennisheim eine Apfelweinprobe für 40 Personen veranstalten, bei der es auch einen kleinen Imbiss geben wird.

Da die drei Apfelweinproben im Himmelreich, in Medenbach und in Heßloch immer sehr nachgefragt sind, ist eine umgehende Anmeldung unter 0177/6240453 oder [streuobstroute@web.de](mailto:streuobstroute@web.de) nötig. Achtung, die Plätze sind sehr schnell weg!

Am **15. Juni 2014** werden wir in Medenbach von 12:00 bis 18:00 Uhr das 5. Apfelweinweinfest im Ländchen durchführen, zu dem alle herzlich eingeladen sind. In der Straße „Alt Medenbach“ wird es wieder regionale Apfelsäfte und Apfelweine, Apfelsecco und Apfelscherry, frisch gebackenes Brot, Kaffee und Kuchen, vielseitige kalte und warme Speisen, Infostände von Imker, Jäger, Direktvermarktern, Töpferei, Naturschutzverbänden sowie Ponyreiten und Kindertöpfeln geben.

Am **24. August 2014** werden wir in Medenbach ab 12:00 Uhr unser Sommerfest für Mitglieder und deren Familien mit gemeinsamen Grillen und Kaffeetrinken starten.

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder im Verein Friedrich Bierod, Alexandra Weltzien, Norbert Roth, Siegfried Kern, Alfred Zink, Thomas Meisenheimer, Iris Wellhausen, Wolfgang Fleischer, Dirk Bastian und Roswitha Steier begrüßen.